



ANCHA



AGENCIA NOTICIOSA CHILENA ANTIFASCISTA
EDITADA POR EL FRENTE DEL PUEBLO EN EL EXTERIOR

CON LA UNIDAD Y LA LUCHA, LA **R**ESISTENCIA VENCERA

VERSION FRANCAISE

NOVEMBRE 76

N°14

SOMMAIRE :

--"Libération de prisonniers politiques au Chili"---Appui massif du peuple italien à la Résistance -- tracts et propagande de la Résistance -- La campagne chilienne: un feu non éteint -- Nouvelles brèves -- Page latinoaméricaine

LOS CHILENOS NOS ENCONTRAMOS BAJO LA DEVASTADORA POLITICA ANTIPOLAR Y FASCISTA DE LA J.M. EXPLOTACION CESANTIA, REPRESION, MISERIA Y TORTURAS. A ESTA AGRESION EL PUEBLO RESPONDE CON UNA GRAN FUERZA UNIFICADORA Y SE ORGANIZA PARA LUCHAR POR SU

PAN, TRABAJO TIERRA Y LIBERTAD.
!!! LA RESISTENCIA VENCERA !!!
FRENTE DEL PUEBLO



EL DIA 11 EL PUEBLO
REPUDIA EL FASCISMO.
I A SABOTEAR EL CIRCO
MONTADO POR LA JUNTA
ASESINA I F.P.

40 P 8851

Extra it du journal clandestin "RESISTANCE" N°14 organe du Front du Peuple édité au Chili, les nouvelles suivantes.

"La funeste DINA s'est installée dans une maison particulière face à VICARIA SUR. Au second étage ils utilisent des longues vues et téléobjectifs pour observer et prendre des photos de toutes les personnes arrivant à ce lieu religieux pour le travail où pour obtenir de l'aide pour nourrir leurs familles. C'est ainsi que travaillent les sbires de Pinochet pour remplir prisons et camps!"

"Le docteur C. Godoy Rodriguez de l'Hopital Barros Luca de Santiago est disparu il y a plus d'un mois. Arrêté pour avoir délivré des soins à des indigents. On ignore le lieu d'arrestation."

"A l'Université du Chili s'est constitué le "Front des Artistes Antifascistes". Dans un de ses communiqués il appelle les étudiants à développer la lutte antifasciste et ne pas payer les inscriptions différées et le non paiement pour ceux ayant une famille de revenus modestes".

"A Paris différents partis politiques et fédérations syndicales ont réalisé le vendredi 15 Octobre un meeting de solidarité avec le Chili. Y a participé Clodomiro Almeyda qui a dénoncé, entre autres, les assassinats de la DINA commis récemment, dont celui d'Osberlinguer et Marta Ugarte, trouvés sauvagement torturés dans les plages proches de Valparaiso!"

"135,5% D'AUGMENTATION DE L'INDICE DES PRIX AU CONSOMMATEUR. Et cela pour 9 mois seulement, selon l'indice officiel, truqué. Ainsi la Junte continue à condamner à la faim et à la misère le peuple alors qu'elle ose proclamer: "l'indice des prix réaffirme la tendance décisive à la baisse du taux d'inflation".

LES FASCISTES CHILIENS SE TOURNENT VERS LA PLATA AUX ORDRES DE L'IMPERIALISME US.

Diverses publications, tant au Chili comme en d'autres pays d'Amérique Latine ont donné des indications sur la possible rentrée, comme "observateur", du Chili dans l'organisation appelée "La Cuenca del Plata", qui comprend le Brésil, le Paraguay, Uruguay, Argentine et Bolivie. Pays dans lesquels l'impérialisme US est maître et seigneur.

Le gouvernement fasciste de Pinochet suivant les instructions des impérialistes cherche à rentrer dans une telle organisation devant la probable expulsion du Pacte Andin du Chili: ce qui est effectivement arrivé le 30 Octobre 76. En réalité, c'est ce que voulaient depuis longtemps les fascistes car le Pacte impliquait des limitations à la pénétration US, ce qui ne plaît pas à Pinochet. La Junte cherche à rentrer dans l'organisme de la "Cuenca des Plata" où n'existent pas de telles restrictions, avec les régimes fascistes du Cône Sud et le Brésil. Pinochet l'a dit: "...ces liens sont évidents du fait de tout ce que nous avons en commun avec le Brésil, l'Argentine et l'Uruguay".

Pour les ABONNEMENTS (1 an : 12F -soutien : 30F)
où toute AIDE MATERIELLE A LA RESISTANCE

envoyer des chèques au nom de M. Guerrin à

ANCHA BP 59
75623 PARIS CEDEX 13

"Libération de Prisonniers Politiques au CHILI"

Du fait de la grande pression internationale contre la Junte militaire fasciste et devant son besoin de faire de la démagogie, essayant en vain d'améliorer son image, ont été libérés en Septembre 205 personnes arrêtés du fait de l'"Etat de Siège".

Comme tous les antifascistes luttant contre la tyrannie, notre agence et le Front du Peuple se réjouissent pour chaque libération. Mais nous croyons que ces succès de la Résistance et de la solidarité internationale ne peuvent nous laisser satisfaits.

Des milliers de compatriotes sont toujours en prison, dans des camps de concentration et de torture, soit sous la forme de "condamnés", "en procès", "arrêtés du fait d'Etat de Siège" ou simplement "disparus". Ceux ci sont déjà plus de 2.000.

Le Front du Peuple continuera à lutter pour la libération de TOUS les prisonniers politiques et pour obliger la dictature à rendre compte à l'opinion publique chilienne et mondiale, du sort des disparus.

Nous publierons prochainement un numéro spécial consacré aux prisonniers politiques au Chili.

Une nouvelle atteinte de la part de l'impérialisme

Une fois de plus, l'impérialisme US a envahi notre mer territoriale et a laissé ses traces assassines dans les ports chiliens. Ce fut lors de la XVII "Opération Unitas". Ces opérations conjointes entre la marine chilienne et US établies par l'impérialisme, avec l'accord des fantoches locaux, pour violer la souveraineté nationale cherchant à effrayer les peuples.

Ainsi, au Chili, ce ne fut pas le fait du hasard que lorsque les militaires fascistes ont fait leur coup les bateaux de guerre US l'ont appuyé avec leur présence. Tout cela a montré plus clairement encore au peuple chilien que derrière la dictature fasciste se cachent les griffes de l'impérialisme.

Mais, malgré l'appui impérialiste, la Junte est chaque fois plus isolée, à l'intérieur comme à l'extérieur. Par contre la Résistance s'organise et se développe le peuple comprenant chaque fois plus la nécessité de lutter contre le fascisme et ses maîtres US.

Appui massif du peuple italien à la Résistance chilienne

Le Front du Peuple d'Italie a réalisé une série de manifestations dans diverses villes. Il y fut présenté la politique et le programme du Front et le développement de la Résistance populaire. Elles eurent lieu à Turin, San Remo, Milan, Piacenza, Florence, Treviso et Rio Nero. Le peuple italien a montré un grand soutien au peuple chilien. Le 11 Septembre, à Milan, ce fut à la Place Medaglia d'Oro. Avec un exposé d'un camarade sur le thème "Développement de la Résistance populaire au Chili". Il y eut aussi un débat public sur les "lutttes antiimpérialistes des peuples" avec participation du FRAP (Espagne), EFLE (Erythrée) et le Front du Peuple du Chili.

A Piacenza le 11 Septembre la presque totalité des forces politiques de la province ont organisé un grand meeting de soutien et solidarité avec la Résistance chilienne et avec le peuple de Palestine. Avec participation d'un camarade du Front du Peuple et l'OLF. Le 13 septembre ce fut le tour de Florence, à la bibliothèque du quartier populaire l'Isolotto, avec une conférence débat. Le thème traité fut celui des "deux lignes de la Résistance", avec des représentants du Front du Peuple et du MAPU chilien.

Ce fut organisé par le Comité de Quartier et la Communauté Chrétienne de l'Isolotto, avec l'adhésion d'organisations politiques et Conseils d'Usine. Les camarades, au nom de leurs organisations respectives, ont dénoncé et repoussé avec force la ligne défaitiste et tous les accords entre dirigeants sur le dos du peuple chilien. Il a été mis l'accent sur la nécessité d'une large unité à la base de tous les chiliens luttant contre la dictature.

Le public a montré un grand intérêt du fait de la convergence des points de vue des camarades de la Résistance présents.

Cette manifestation, unitaire, a montré la volonté de tous les camarades du Front et du MAPU de lutter unis contre l'ennemi commun.

=====

= TRACTS ET BULLETINS DE COMITES DU FRONT DU PEUPLE EDITES AU CHILI =

=====

Dans son Bulletin d'Information N°13 du Comité du Front du Peuple, appartenant à un secteur industriel de Santiago, sont dénoncées les violations quotidiennes des droits et conquêtes des travailleurs. Nous en reproduisons une partie.

"Nous respectons les conquêtes des travailleurs" : voilà ce que dit la Junte. Voyons quelle est la réalité.

- Industrie Textile "Los 3 Antonions de Nunoa". Fin 72, les ouvriers de cette entreprise ont obtenu des patrons 45% d'augmentation des salaires du fait d'une remarquable augmentation de la production. Mais après le Coup d'Etat ces conquêtes ont été supprimées. En plus d'une forte repression, le patron, se prévalant de faux arguments e ntreprit un procès aux prud'hommes, qui, après 2 ans, fut gagné par les travailleurs. Le patron n'a pas accepté le jugement, et la Cour de Cassation, comme on pouvait l'attendre, donna raison au patron.
- Industrie textile "Sudaméricaine". La majorité des travailleurs ont été licenciés, avec une indemnité inférieure de moitié à la normale. Puis ils furent réembauchés sans aucune ancienneté.
- Industrie électromécanique "Sindelen". Fermée à cause de problèmes économiques. Plus de 290 travailleurs ont été licenciés. Les dirigeants syndicaux ont eu recours à la direction du travail pour que soient reconnus leurs droits syndicaux, le paiement des indemnités tout de suite, etc...mais ils ne furent pas entendus, provoquant l'angoisse des travailleurs et de leurs familles.

----- 0 -----

A L A C O M M U N A U T E U N I V E R S I T A I R E

Nous reproduisons un des derniers tracts, et les principaux points, du Comité du Front du Peuple de l'Université Technique d'Etat.

"Depuis le coup d'Etat ont augmenté les injustices dans notre patrie. Notre Université n'est pas restée en arrière, au contraire ; les fascistes s'y sont particulièrement acharnés. Le Front dénonce ces violations et injustices et en même temps fait appel à toute la communauté universitaire pour participer à la lutte de tout le peuple chilien pour abattre le fascisme".

- Luttons pour mettre fin des bourses par spécialité données aux militaires qui rentrent sans les diplômes nécessaires et jouent le rôle de mouchards.
- Luttons contre l'autofinancement de l'Université qui favorise ceux qui ont de l'argent, qui sont une minorité, et porte préjudice aux étudiants qui ont dû abandonner leurs études, faute de ressources nécessaires.
- Luttons contre la réduction du personnel expérimenté, aussi bien des professeurs et fonctionnaires.
- Luttons pour l'expulsion des 100 vigiles de "Sécurité Intérieure", dont le seul rôle est de moucharder.
- Communauté Universitaire: luttons pour expulser le fascisme de l'Université et de l'Education en général.

TROIS ANS APRES LE COUP D'ETAT (tract d'un Comité du Front du Peuple)

Nous avons vu que la Junte a fait tout le possible pour noyer le peuple dans la misère, provoquant une baisse de 65% du pouvoir d'achat; une brutale répression jamais vue; destruction de ses organisations syndicales, la négation de tous ses droits; l'assassinat et l'arrestation massive de ses dirigeants. En ces moments chacun comprend mieux ses devoirs, contre le fascisme. Ainsi le peuple corrige ses erreurs passées s'organise, se renforce et apprend à lutter clandestinement dans la Résistance. Le Front appelle tous les chiliens, patriotes et révolutionnaires à lutter pour le programme minimum suivant:

- a) Lutter pour renverser la dictature
- b) Réstitution de la liberté syndicale et estudiantine.
- c) Liberté de pensée, expression, presse et de réunion
- d) fin de l'immixtion fasciste dans l'éducation.
- e) amélioration des salaires, lutte contre la surexploitation
- f) fin du chômage et avec cela mettre fin à la misère et à la faim.

CAMARADE: plus vite nous nous organiserons et lutterons contre le fascisme, plus vite nous obtiendrons notre liberté.

L'AUTOFINANCEMENT EST UNE ATTEINTE CONTRE LE DROIT AUX ETUDES (tract du Front des artistes antifascistes)

"Le fascisme à l'Université prétend expulser des milliers d'étudiants à travers la discrimination économique, imposant de forts droits d'inscription. Ainsi seuls peuvent étudier les fils de hauts officiers et de minorités oligarchiques. C'est une façon de détruire l'Université. La réduction du budget de 20% a signifié la sortie de plus de 4000 enseignants et fonctionnaires seulement entre mai et Juin, tandis que par ailleurs sont dépensés 63 millions de dollars pour acheter des avions de guerre.

Exigeons que personne ne soit expulsé pour des motifs économiques, politiques ou idéologiques.

Exigeons l'expulsion de tous les inscrits par piston, mouchards et agents du fascisme.

Sur la base de la lutte et de l'unité sans hésitations nous luttons pour la défense de l'Université et le droit aux études.

OUI A L'EDUCATION, NON A LA REPRESSION !

LA OBRERA
UNIONISTAS



Fronte del
F.P. Popolare

LA CAMPAGNE CHILIENNE : UN BRASIER QUI NE S'EST JAMAIS ETEINT

Sous ce titre, le journal clandestin du Parti Communiste Révolutionnaire-EL PUEBLO- édité au Chili en Août fait une analyse de la situation actuelle des paysans chiliens. Nous en publions à la suite un extrait du fait de son grand intérêt, car il y a eu jusqu'à présent peu d'informations sur cette question.

LE COUP FASCISTE: SANGLANTE LECON.

L'instauration de la dictature a signifié le triomphe temporaire de l'impérialisme US et de l'oligarchie latifundiaire et monopoles. Ces secteurs ultraréactionnaires se sont rendus, avec intérêts, les privilégiés qu'ils leur avaient été otés auparavant par la lutte populaire, ou du fait de l'apparition de nouveaux secteurs bourgeois qui les avaient déplacés en partie du pouvoir.

La première mesure de la dictature a été d'éliminer toute forme d'opposition ou résistance à sa domination. Elle élimina physiquement la plus grande part des dirigeants paysans, et emprisonna et tortura le reste. Là où la lutte pour la terre était forte le régime s'est particulièrement acharné (ainsi à Malleco et Cautin, Ráuco et Panguipulli, Bio-Bio et Valdivia).

L'immense majorité des syndicats, fédérations et comités paysans ont été dissous par le crime et la torture. Ils laissèrent pour la frime quelques dirigeants servils de certaines fédérations d'origine latifundiaire. Des milliers de paysans ont été expulsés de leurs terres et foyers, rendus à l'Etat de mendiants. Ainsi la masse des chômeurs s'est énormément augmentée. Toutes les conquêtes antérieures et droits établis à travers de longues luttes paysannes, ont été abolies d'un coup. Aucun accord de travail ne fut maintenu. Cela afin d'arriver à la plus féroce des exploitations, sans aucune résistance des paysans.

Evidemment les premières rébellions à la campagne ont été violemment écrasées par les gardes blancs des latifundiaires. Ces premières expériences ont montré la voie aux masses paysannes, qui peu à peu commencent à organiser leurs forces et à chercher les formes les plus appropriées pour résister et lutter contre la sur-exploitation et pour renverser le pouvoir des latifundiaires.

Actuellement, les salaires perçus par les travailleurs de la campagne sont fort misérables. En certains endroits les latifundiaires ne paient même pas le salaire minimum. Bien des paysans ne reçoivent aucun salaire pendant des périodes de 6 à 8 mois. Il en est de même avec les impôts et charges familiales. Celles-ci ne sont pas payées par les patrons, po-

sant cela comme condition à l'embauche. Les paysans sont obligés d'accepter des conditions infrahumaines, du fait de l'existence de 35% de chômeurs. L'alimentation infâme a entraîné l'augmentation aiguë des maladies à la campagne. La dénutrition qui, premièrement affecte les enfants, provoque des ravages et des maladies les plus communes comme la diarrée infantile, le rachitisme, maladies du poumon, broncopneumonie, etc..... La mortalité infantile et l'espérance de vie des paysans ont atteint des niveaux comparables à ceux existant 2 ou 3 siècles précédants.

Un autre facteur qui a contribué à assombrir ce tableau est le manque d'hygiène. Ont été supprimées cliniques et services qui s'en occupaient. Les médicaments sont rares ou inaccessibles de par leur prix; il manque plus de 60% du personnel médical qui existait il y a 4 ou 5 ans. La dictature fasciste fait des radicales économies sur la santé. Son objectif est de supprimer l'intervention de l'Etat dans le domaine de la santé. C'est, avec la faim, une autre façon d'assassiner lentement notre peuple.

La grande majorité des travailleurs de la campagne vivent dans des huttes primitives, inhumaines et incommodes, insalubres: plus de 500.000 paysans vivent approximativement dans 61.000 ranchs de ce type.

La situation n'est pas meilleure quant à l'éducation. Les parents doivent retirer leurs enfants des écoles afin d'augmenter la force de travail de la famille et, en partie, ses revenus. En plus les latifundiaires obligent les paysans à faire travailler leurs enfants sur leur terres. De cette façon, ils ont une main d'oeuvre gratuite pour de petits travaux.

Même les autorités fascistes se sont vues obligées de reconnaître que "la pauvreté la plus grande est celle qui existe à la campagne". L'ampleur de ce problème est telle qu'il n'existe de données précises et globales: c'est maintenant un "secret d'Etat". C'est ainsi que les seigneurs de la terre ont reconstitué leurs anciens privilèges à la campagne.

LA POLITIQUE DE LA DICTATURE: UN PAS EN ARRIERE.

Profitant de la terreur déchaînée, les latifundiaires détruisent pas à pas le secteur réformé. Des 5809 propriétés expropriées par la Corporation de la Réforme agraire en 7 ans ont été restituées immédiatement pour 1206 d'entre eux.

Les 4602 restants (moins riches) seront transformés par le gouvernement fasciste en 60.000 minifundia en 3 ans. Selon des

informations officielles, en 75 ont été remis 15.000 titres individuels (payables en 30 ans et avec intérêt).

La dictature reconstitue donc le latifundia, coexistant avec des centaines de milliers de très petits minifundia. Il est prouvé que la prolifération des minifundia mène, tôt ou tard, à la concentration de la terre en peu de mains. A plus forte raison si l'on considère que l'une des dispositions adoptées par le régime permet la libre vente des terres redistribuées sans aucun contrôle.

A. Marquez de la Plata, président de l'organisation des latifundiaires, lors d'un discours récent (Avril 76) a posé les principaux traits des plans actuels des seigneurs de la terre:

"...il faut améliorer les accords qui ont donné le Pacte Andin et la Décision 24 limitant la possibilité d'investissement étranger"

"...nous pensons qu'en conséquent il faut supprimer la législation sur la limitation des surfaces des propriétés agricoles qui est actuellement un facteur négatif pour son développement"

"L'agriculture, et le pays, requièrent les capitaux et technologie qui ne peuvent accepter ces limitations, non opérantes pour un développement à grande échelle."

Les intentions manifestées par ce personnage réactionnaire sont compensées par les mesures adoptées par la dictature, comme la liberté de vendre ou louer les terres de la réforme agraire où les assigner à des non-paysans.

En résumé, les latifundiaires cherchent à renforcer leurs liens avec l'impérialisme US, lui facilitant encore plus sa pénétration au Chili, avec la destruction des petits et moyens paysans, industriels et commerçants. En même temps, ils recherchent l'appui de l'impérialisme pour étendre encore leurs terres et leur pouvoir à la campagne et partout.

REORGANISER LES FORCES ET COMBATTRE LA DICTATURE.

Malgré la répression ouverte et brutale déchainée sur les masses paysannes, elles ne se sont pas pliées: naturellement c'est un dur processus pour reconstruire leurs organisations. Les travailleurs des champs, plus que tout autres, sont les plus désespérés quant à compter avec des facilités et une orientation correcte pour cela.

Cependant, la tradition de lutte de ce secteur, les combats des dernières années, l'expérience acquise de façon négative des réformes agraires bourgeoises et, en dernier, les leçons payées avec tant de sang le 11-9-73, ont appris aux paysans quelques vérités essentielles. Chaque jour ouvriers agricoles et paysans pauvres sans terre se rendent compte de la nécessité de compter avec leurs propres armes pour entreprendre la lutte pour la terre.

Mais, cela requiert que les paysans développent des organisations capables de les diriger correctement et d'unifier leurs luttes.

Pour le moment, la tâche la plus importante à la campagne est l'unité et l'organisation, adaptant celle-ci aux conditions de chaque endroit et avec la perspective de l'étendre progressivement à toute la campagne. L'ennemi principal sont les latifundiaires. Ceux-ci sont une classe soutenant la dictature fasciste. Les frapper, c'est frapper la dictature et sa base de classe à la campagne. Le premier pas pour récupérer les terres usurpées, expulser les latifundiaires et développer une authentique réforme agraire révolutionnaire, c'est de renverser la dictature. Sans cela et sans régime de liberté, justice et démocratie, il ne sera pas possible d'organiser largement les masses paysannes et unifier leurs combats à la lutte générale de notre peuple pour le progrès et le bonheur.

Le mouvement révolutionnaire à la campagne doit aujourd'hui appuyer et faire sien le Programme Minimum du Front du Peuple. Bien sûr, il sera nécessaire à la campagne, comme en ville, impulser des plateformes de lutte concrètes pour chaque secteur et front de travail, selon le niveau des luttes et conditions existantes.

3 AÑOS DE FASCISMO =
MISERIA REPRISION TERR
Y HAMBRE. PERO EN
AÑOS HEMOS APRENDIDO A
LUCHAR EN LA CLANDESTINIDAD
IRREGIR RUMBOS Y TEMPLAN
IS EN LA LUCHA RESISTENTE
RA DERROCAR LA JUNTA. UNETE
LA LUCHA!

FRENTE DE
PUEBLO

+++++ P A G E . L A T I N O A M E R I C A I N E +++++

REPUBLIQUE DOMINICAINE: du 24 au 26 Septembre a eu lieu la Conférence de fusion des Organisations DRAPEAU ROUGE et VOIE PROLETARIENNE DONNANT L'ORGANISATION DRAPEAU PROLETAIRE . C'est un pas important vers la fondation du Parti des Travailleurs dominiquains.

PEROU: en Septembre ont eu lieu les Journées de Solidarité avec la lutte du peuple chilien et le Front du Peuple. A l'Université et au SUTEP (syndicat unique des Enseignants du Pérou) en plus d'une marche d'un millier de personnes à Lima.

EQUATEUR: le Comité Patriotique pour la nationalisation du Pétrole et Autres Ressources Naturelles mène, avec grand succès, une campagne pour ramasser un Million de signatures en exigeant l'expulsion de la Texaco et de la Gulf, ainsi que la nationalisation immédiate du pétrole sans indemnisation du pétrole.

CHILE: dans la clandestinité, dans la Résistance Antifasciste, continue de se développer le Front du Peuple. Ces derniers mois son Manifeste a été diffusé dans tout le pays et création de nouveaux Comités Ouvriers Clandestins et Comités Antifascistes en divers secteurs.

URUGUAY: parution d'un nouveau numéro de JUSTICE organe clandestin du PCR, largement diffusé dans le pays. L'Editorial appelle à l'unité du peuple et des forces patriotiques et démocratiques pour renverser la dictature. Il y est dit: "Nous appelons à l'Union Artigiste de Libération à s'unir dans un large Front Antidictatorial et former des Comités Patriotiques Populaires". Justicia exige également la libération de Mario Echenique, secrétaire politique du PCR d'Uruguay arrêté depuis plus d'un an en Argentine.

BOLIVIE: Libération, journal clandestin du PC de Bolivie (m-1) a publié dans son numéro de Septembre une lettre du Ministre de l'Intérieur du Chili envoyé au Haut Commissaire aux Réfugiés de l'ONU où il reconnaît l'incarcération de patriotes boliviens dans des régions inhospitalières du Chili, par accord des dictatures de Pinochet et Banzer, dans leur collaboration policière.

COLOMBIE: fin Octobre, grandes luttes étudiantes contre la répression du gouvernement, qui a fermé plusieurs Universités pour chercher à arrêter la mobilisation étudiante. Grandes marches de solidarité et protestation contre la répression à Bogota, Medellin et Manizales.

SOLIDARITE AVEC L'AMERIQUE LATINE EN ITALIE: lors du 10ème anniversaire de la fondation du Parti Communiste d'Italie (m-1), a eu lieu le 17 Octobre à Rome 2 grands meetings. Le matin important discours de Fosco Dinucci, secrétaire général. L'après midi meeting de solidarité avec les peuples luttant contre le fascisme, avec intervention de représentants des Partis M-L d'Uruguay, Bolivie, Equateur et Chili et avec des messages des camarades Du Brésil et d'Argentine. Intervention également d'un délégué du PCP(R) du Portugal. Les 2000 italiens présents ont reçu le représentant du PCR du Chili avec le mot d'ordre en espagnol :

LE PEUPLE ARME NE SERA JAMAIS ECRASE.